



真善美

2023年 6月 1日発行
2023年度 5月号
富士中学校だより

「誰もが安心して学べるあたたかな学校」



風薫るさわやかな5月に、1年生は転地学習にハチ高原へ、3年生は修学旅行に九州へとそれぞれ目的をもって出かけました。楽しみにしていた人が多く、係活動や班活動の準備から実行委員を中心に熱心に取り組みました。そして、行事の中で協力して体験活動を行ったり、班活動で声をかけ助け合ったり、いっぱい話をする中で、お互いの良いところや意外な一面を発見するなどお互いをより深く知り、仲間としての心の絆を深く結びあいましたね。学級や学年が以前よりもみなさんにとって居心地のいい場所になったのであればいいですね。

さて、「誰もが安心して学べるあたたかな学校」とは、どんな学校でしょうか。1人1人が大切にされ、元氣な挨拶やポジティブな言葉がとびかう学校のことでしょうか。それとも自分の目標を明確に持ち、学習に部活動にみんなが元氣に励んでいる学校でしょうか。メリハリのある生活を送り、みんながルールを守り前向きに学習する所でしょうか。いじめやいじりがなく、困った時にそっと手を差し伸べてくれる仲間のいるところでしょうか。はっきりしているのは、誰かひとりや一部の人が楽しく過ごせる学校ではないということです。自分の思いばかりを優先せずに、相手の言葉に耳を傾け、人の噂でなく自分で判断し、お互いのこと(心や体)を思い、気づかい、認め合い、優しい言葉や心からの笑顔であふれるところ。誰もが学習時間は学習に集中し、係活動や清掃などやるべきことをきっちりやり遂げる。人の努力をいじらず、お互いの頑張っているところを素直に認め合える。そんな場所であれば安心して自分の夢に向かって精一杯学習したり、委員会活動や部活動に全力で励めるのではないのでしょうか。仲間を大切に、自分が大切にされる、そんな場所を皆さんの手で築いていきましょう。

2023年・1年生転地学習

5月11・12日の2日間、1年生はハチ高原へと転地学習に行きました。入学から1カ月がたとうとしている中、班、クラスや学年という集団での様々な体験を通し、中学生として自覚をもって行動することや自分の役割を果たすことが、学校生活では大切であることを学ぶ場となっています。そして、仲間と協力しものごとに取り組んだり、一緒に行動する中で交流を深め、友達の良い面をたくさん発見したりして、学級や学年の心の絆をより強く結ぶことができる場でもあります。今年みなさんはどんな風に過ごしたのでしょうか。

転地学習1日目快晴。出発式の後、バスは時間通りに学校を出発。車中ではおしゃべりをしたり、音楽を聴いたり歌ったりしながら楽しく過ごした後、到着したハチ高原は雲一つない快晴で、間近に感じる太陽と新緑、風が気持ちよく吹いていました。まず、宿舎前で開校式を行いました。そしてみんなが楽しみにしていたお弁当タイム。班ごとに仲良く食べている写真をとってもらい、昼食後には高原の見晴らしのいいところでクラスごとに写真撮影。みんないい笑顔でした。そして、オリエンテーリング。チェックポイントで協力してクイズに答えるなどの活動がありました。すべての班・生徒が無事に登頂を果たし、頂上でも記念に写真撮影。下山後、元氣いっぱい笑顔でみんながゴール。健康チェックの後、輪になってスポーツドリンクを美味しく頂きました。素晴らしい頑張りでした。お風呂の後、「おなかペコペコ」という声とともに夕食タイム。みんなよく食べました。夕食後は楽しみにしていたキャンプファイヤーです。みんなが作る輪の中心で、大きな炎が燃え盛っていました。○×クイズ、ウルトラ質問コーナー、じゃんけんゲームと大いに盛り上がりました。宿に帰って就寝準備の間に、班長・室長会議で反省と課題について話しあいました。全体を通じて話を聞こうという姿勢や、仲間への声かけなどが増え、頑張ろうとするリーダーたちの姿があり、オリエンテーリングではみんなで励ましあいゴールを目指す姿や、疲れた仲間の荷物を持つ姿など、素敵な場面も多くみられるなど良い点がありました。そして、明日も頑張ろうというリーダーたちの意気込みが感じられました。リーダーのみならず、みんな本当によくがんばりました。

転地学習2日目も快晴。生徒たちはさわやかな青空のもと、宿舎前で朝の集いと体操。その後の朝食はおかわりをする生徒も多く、朝から元氣な様子。魚つかみでは、川に入り素手でアマゴをつかみます。「冷たいっ」「捕れたあ」と元氣いっばいに楽しみ、ワイワイ言いながら捕ったアマゴをさばきました。生きた魚を調理するのは初めてだという生徒も多く、竹ぐしをアマゴにさすときは「ごめんなさい。許してなあ」などと言いながら大騒ぎ。塩焼きにさせていただきました。「フワフワ

で美味しかった」とみんなニコニコ笑顔。命をいただくことの意味を実感した体験でした。と同時に進めていたカレー作り、かまど作りに四苦八苦した班もありましたが、野菜も上手に切れ飯盒炊爨とカレー作りも順調に進みました。スープカレー風やキーマカレー風など、美味しそうなカレーが次々に完成し、みんなで美味しくいただきました。後片付けでは、飯盒やカレー鍋もピカピカに磨きあげました。そしていよいよ閉校式。ハチ高原でのすべてのプログラムを無事に終え、お世話になった宿の方々に感謝しながら手を振ってお別れしました。この2日間生徒たちは本当によく頑張りました。(ライデンメールより)

今回の転地学習を通じて、中学生としての自覚が芽生え、ひとりひとりが自分の役割を果たし、班や学級、学年の仲間として深い絆で結ばれました。今後もどんな事にもみんなで力と心を合わせて、仲間のことを考えて行動できる素晴らしい学級、学年を自分達の手で作ってけると信じています。

《地域の皆様、お世話になります～2年生トライやる・ウィークへ》

6月5日から一週間、2年生は学校を離れ、地域の事業所での体験活動に行かせていただきます。学校・家庭・地域の3者で協力して子どもたちの学びや成長を支援する取組です。地域や自然の中で生徒の主体性を尊重した様々な活動や体験を通して、○豊かな感性や創造性 ○他者と協力・協働して社会に参画する態度 ○自ら考え主体的に行動し問題を解決する能力などの育成をめざしています。

1年生から職業調べやキッザニアでの体験、働くことへの心構えなど様々な事前学習をし、マナーアップ講座で姿勢や「あいさつ」などマナーの大切さを学ぶなどし、6月の活動に向けて準備を重ねてきました。5月12日には通勤経路の確認も兼ね、お世話になる事業所へ事前の訪問に伺い、そこで一人一人が決意表明を行いました。2年生の皆さんにはその思いを忘れず、ひとりひとりが富士中学校の代表としての意識を持ち、お世話になる事業所で、懸命に活動して来てくれると信じています。

今回は職業体験・文化活動体験、事業所がお休みの日に行かせていただく一日事業所を含め29カ所の事業所にお世話になります。生徒たちが地域社会での体験や出会いを経て、大きく成長して学校へともどり、その学びを学校で発揮してくれることを願っています。また、活動期間中は自宅から事業所へ直接むかいます。(活動中は腕にワッペンをつけています。)いつもと違う時間に生徒たちが地域を移動し活動させていただくこともあると思いますが、温かく見守っていただきたいと思います。

6月～7月の予定

最終下校:6月～部活動のある平日:17:45 7月7日以降14日を除く平日:16:30

6月				6月				7月			
日	月	給食	給食	日	月	給食	給食	日	月	給食	給食
1	木	水着販売 SC	123	17	土	三田市総体(陸上)		1	土	三田市総体	
2	金	生徒総会・全校集会 SSW	123	18	日			2	日		
3	土			19	月	教育相談(45×5h) KS	123	3	月	市総体予備日 KS	123
4	日			20	火		123	4	火	全校集会	123
5	月	2年トライやるウィーク KS	13	21	水		KS 123	5	水	生活アンケート KS	123
6	火		13	22	木		SC 123	6	木		SC 123
7	水	1,3年生活アンケート KS	13	23	金	(45×6h) SSW	123	7	金	個人懇談会(50×4h) SSW	123
8	木		SC 13	24	土			8	土		
9	金		SSW 13	25	日			9	日		
10	土			26	月		KS 123	10	月	個人懇談会 安全点検 KS	123
11	日			27	火	学校地域運営協議会	123	11	火		123
12	月	安全点検 KS	123	28	水	専門委員会 KS	123	12	水		KS 123
13	火		123	29	木	市総体参加部活動可 SC	123	13	木	丹有総体参加部活動可 SC	123
14	水	期末考査	×	30	金	眼科検診 SSW	123	14	金	最終下校 17:45 SSW	123
15	木		SC ×					15	土	丹有総体	
16	金	社行会・避難訓練 SSW	123					16	日		

*SC(スクールカウンセラー)・SSW(スクールソーシャルワーカー)・KS(こどもサポーター) :1回目のご相談のご予約は担任等を通してご連絡ください。調整させていただきます。*給食欄は給食実施学年を記入しています。
*ノ一部活デーは木曜日が基本です。(大会前等は変更有)*教職員の定時退勤日は学校として水曜日に設定しています。

(保護者のみなさまへ)

今年度の学力向上指導改善プランをこちらとホームページに掲載しております。昨年度の学習や生活実態を鑑み、今年度の取組についてまとめております。ご覧おきください。また、「家庭学習の手引き2023年度版」もあわせてお配りさせていただきます。14日からの期末考査に備えて、家庭学習に計画的にお子様方が取り組まれる一助となればと考えております。よろしくお願いたします。

☆お知らせ～6月以降の自動音声応答メッセージ対応となる時間帯☆

①-1 平日：三田市立小学校・中学校自動音声応答対応となる基本時間帯	16:45～翌朝7:45
①-2 平日：1学期中の部活動のある日で最終下校が17:45の期間	17:45～翌朝7:45
①-3 平日：1学期中の部活動のある日で最終下校が16:30の期間	16:45～翌朝7:45
② 土・日・祝日・学校閉鎖日	終 日

*この時間帯は「自動応答メッセージ」が流れ、電話がかかりません。ご理解ご協力をお願いいたします。緊急の場合は学校からご連絡させていただく場合があります。学校からの不在着信に対して、上記の時間帯であればおかけ直しいただく必要はありません。必要があれば学校側からご連絡させていただきます。

*欠席・遅刻などの御連絡は、保護者の方より7:45～8:15までの間に（現在のところ）お電話でお願いいたします。8時20分～25分の時点で、ご連絡がなくお子様の所在が不明の場合は、生徒の安全確認のため緊急連絡先に連絡させていただきますので、ご理解・ご了承ください。